

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les Suisses·ses de l'étranger franchissent la barre des 800 000 personnes

Berne, le 6 avril 2023 – **En 2022, pour la première fois, plus de 800 000 Suisses·ses vivaient hors de nos frontières, dont près des deux tiers en Europe – c'est ce que révèle la statistique des Suisses de l'étranger publiée aujourd'hui par l'Office fédéral de la statistique (OFS). Ces chiffres illustrent l'importance de la libre circulation des personnes pour nos concitoyen·ne·s et de l'accès aux droits politiques pour ce grand groupe d'électeurs et électrices, notamment en vue des élections fédérales.**

Fin 2022, plus de 800 000 Suisses·ses étaient immatriculé·e·s dans une représentation suisse à l'étranger. Ce chiffre correspond à peu près à la population du troisième plus grand canton suisse, le canton de Vaud. L'augmentation en pourcentage des Suisses·ses de l'étranger au niveau mondial est restée inchangée à 1,5 %. En ce qui concerne les classes d'âge, l'évolution en 2022 a été également similaire à celle de l'année précédente: le groupe des personnes âgées de plus de 65 ans a une nouvelle fois connu la plus forte croissance avec 3,4 %.

Un demi-million de Suisses·ses de l'étranger en Europe

Fin 2022, la plupart des Suisses·ses de l'étranger résidaient en Europe, soit 510 900 personnes ou 64 %. La majeure partie d'entre eux se trouve dans des pays voisins de la Suisse, à savoir la France, l'Allemagne et l'Italie. Ces chiffres illustrent pourquoi l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) SwissCommunity s'engage avec force en faveur de la libre circulation des personnes: près d'un demi-million de ressortissant·e·s suisses en bénéficient directement. C'est pourquoi le Conseil des Suisses de l'étranger, organe suprême de l'OSE, demande au Conseil fédéral, dans son [manifeste électoral 2023](#) ainsi que dans une [résolution](#), une stratégie claire et transparente pour préserver la libre circulation des personnes. Les droits des Suisses·ses de l'étranger en Europe doivent être préservés.

Le nombre d'électeurs et électrices augmente également

En décembre 2022, environ 227 000 Suisses·ses de l'étranger étaient inscrit·e·s sur un registre électoral. Ce chiffre a également augmenté au cours des dernières années. Cependant, la livraison du matériel de vote à l'étranger connaît régulièrement des retards. Dans son [manifeste électoral 2023](#), l'OSE demande donc une nouvelle fois l'introduction à grande échelle du vote électronique afin que les Suisses·ses de l'étranger puissent effectivement exercer leurs droits politiques. Un rapport du Conseil fédéral sur l'exercice du droit de vote depuis l'étranger, publié le 17 mars 2023, conclut également que «le vote électronique demeure l'option la plus prometteuse et complète».

